

La reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones

Datos sobre su organización y su obra
La Sociedad de Naciones, fué creada en 1919 por los Tratados de paz cuyos 26 artículos—idénticos en todos esos instrumentos—constituyen el Pacto de la Sociedad de Naciones.

La asamblea se reúne todos los años el primer lunes de septiembre. Está formada por delegaciones de todos los Estados miembros de la Sociedad. Cada Estado tiene un solo voto.

El Consejo está formado por cinco miembros permanentes: Alemania, Inglaterra, Gran Bretaña, Italia y Japón, y nueve miembros temporales, que actualmente son: Canadá, Cuba, Chile, España, Finlandia, Persia, Polonia, Rumania y Venezuela. El Consejo se reúne cada tres meses.

Tiene la Sociedad de Naciones una Secretaría general cuya sede está en Ginebra, siendo la encargada de preparar los trabajos de todas las Comisiones de la Sociedad, y además integra la Sociedad los organismos siguientes:

El Tribunal permanente de Justicia internacional, que celebra anualmente en La Haya una reunión ordinaria.

La Organización Internacional del Trabajo

Está integrada por una Conferencia de representantes gubernamentales, obreros y patronales, un Consejo de Administración, y una Oficina permanente con residencia en Ginebra.

Las Organizaciones Técnicas y las Comisiones Permanentes o Temporales

Tienen a su cargo la preparación, en el aspecto técnico, de las resoluciones del Consejo y de la Asamblea. Sus respectivos dominios son: comunicaciones y tránsito, higiene, economía y hacienda, cuestiones militares, navales y aéreas, mandatos, tráfico del opio y otras drogas nocivas, represión de la trata de mujeres y niños, protección a la infancia, cooperación intelectual, codificación del Derecho internacional, preparación de la Conferencia del desarme, protección a los refugiados.

Organismos Administrativos
Comisión de Gobierno del Territorio del Saar, Alta Comisaría de la Ciudad Libre de Danzig, Alta Comisaría para los refugiados.

La actividad política de la Sociedad

Los miembros de la Sociedad se comprometen a no recurrir a la guerra y someter al arbitraje, a una solución judicial, o a una encuesta del Consejo todos los desacuerdos internacionales que no hayan podido ser resueltos por la vía diplomática.

Los principales problemas políticos de que, hasta ahora, ha debido ocuparse la Sociedad son: la cuestión de las Islas Aaland, la frontera polacoalemana, la frontera polacoalemana, la expulsión de los judíos polacos de Viena, la liquidación de la propiedad de súbditos austriacos en el Reino serbo-croata-sloveno, el traspaso de fondos de seguros sociales en Alsacia-Lorena y Alta Silesia, las fronteras de Albania, Carelia Oriental, la frontera entre Hungría y el Reino serbo-croata-sloveno, la frontera entre Hungría y Austria, los decretos de nacionalidad en Túnez y Marruecos, la frontera entre Hungría y Checoslovaquia, el trato de búlgaros en Tracia Occidental, el problema de los optantes húngaros, el incidente de Corfú, los territorios de Memel y Lituania, la frontera entre Polonia y Checoslovaquia, el trato de musulmanes de origen albanés en Grecia, el canje de poblaciones grecoturcas, la frontera entre Turquía e Irac (cuestión de Mosul), la frontera entre Grecia y Bulgaria, la frontera entre Grecia y Turquía, y el incidente de fronteras entre Bolivia y Paraguay.

La Sociedad de Naciones y la reducción de armamentos

Según el artículo 8 del Pacto, el mantenimiento de la paz exige la reducción de los armamentos nacionales al mínimo compatible con la seguridad nacional y el cumplimiento por acción común de las obligaciones internacionales. La obra de la Sociedad en este terreno comprende: un convenio sobre el tráfico internacional de armas, el protocolo prohibitivo de la guerra química y bacteriológica, los estudios preparatorios para un convenio sobre la fabricación particular de armas y municiones, un proyecto de tratado de asistencia mutua, el protocolo para la resolución pacífica de los desacuerdos internacionales, el acta general para el arreglo pacífico de los desacuerdos internacionales, los trabajos de la Comisión Preparatoria de la Conferencia para la reducción y limitación de armamentos, y la publicación de un Anuario estadístico militar.

Comunicaciones y tránsito

Los miembros de la Sociedad se comprometen a mantener la libertad de comunicaciones y tránsito. En este terreno la actuación de la Sociedad de las Naciones ha conducido a la firma de los siguientes acuerdos internacionales: convenio sobre la libertad de tránsito, convenio sobre vías navegables de interés

internacional, convenio sobre el régimen internacional de ferrocarriles, convenio sobre la transmisión de energía eléctrica en tránsito, convenio relativo al desarrollo de fuerzas hidráulicas de interés internacional, convenio sobre el régimen internacional de puertos marítimos, convenio sobre navegación interior.

La Sociedad se ha ocupado además de los problemas relativos al régimen de pasaportes (dos conferencias), a la unificación del sistema de arcos empleados en la navegación interior, a la seguridad en el mar (alumbrao, boyas, etc.) y otros no menos interesantes.

Las actividades económicas y financieras

La Sociedad debe procurar el trato equitativo internacional, y para ello organizó en 1926 una conferencia internacional encaminada a hacer desaparecer los obstáculos que se oponen al desarrollo de la vida económica.

Mediante la actuación de su comité económico se ha ocupado de diversos problemas de índole económica, así como el comité financiero que funciona en virtud de la Asamblea celebrada en Bélgica en 1920, se ha ocupado de la reconstrucción financiera de Austria, Hungría, Grecia, Bulgaria, Estonia y Danzig, del canje de poblaciones en Grecia y Bulgaria, de la ayuda a los Estados víctimas de invasión, del poder adquisitivo del oro y de la falsificación de moneda.

Higiene

La Sociedad ha creado el organismo llamado "La Organización de Higiene".

Habiéndose ocupado de estos problemas especialmente de la lucha contra el paludismo, sifilis, lepra, viruela, cáncer, sífilis y cólera. Se ha creado un servicio de epidemiología y estadísticas de higiene pública.

Mandatos

En virtud del sistema de mandatos, ciertos territorios del cercano Oriente, África y Oceanía, que representan una población de unos 150.000.000 de almas, se hallan administrados por varias potencias mandatarias en nombre de la Sociedad de las Naciones como "sagrado fideicomiso de la civilización".

Las potencias mandatarias envían al Consejo una memoria anual sobre los territorios sometidos a su mandato. Estas memorias son estudiadas por una Comisión Permanente.

Minorías

Como consecuencia de la guerra, varios Estados firmaron tratados e hicieron declaraciones ante la Sociedad sobre la protección a las minorías de raza, religión y lengua incluidas en sus territorios. A la Sociedad de las Naciones corresponde garantizar el cumplimiento de los compromisos contraídos a este respecto por los Estados en cuestión.

Cuestiones sociales y humanitarias

La Sociedad de las Naciones vigila la ejecución de los convenios sobre la trata de mujeres y niños, y sobre el tráfico en opio y otras drogas nocivas.

Trata de Mujeres y Niños.—La Sociedad convocó en 1921 una Conferencia internacional que dio por resultado la firma de un convenio y la creación de un Comité consultivo.

Lucha contra la pornografía.—En 1923 convocó la Sociedad una Conferencia que adoptó un convenio internacional sobre publicaciones obscenas.

Lucha contra los estupefacientes.—Bajo los auspicios de la Sociedad, celebráronse en 1923 dos Conferencias internacionales sobre el opio.

Refugiados.—Los refugiados cuya protección ha asumido la Sociedad ascienden a 700.000.

Socorro a las naciones víctimas de grandes calamidades.—En 1927 se creó, por iniciativa de la Sociedad, una Unión Internacional de Socorros.

Cooperación intelectual

En 1922, la Sociedad de las Naciones creó una Comisión Internacional de Cooperación Intelectual que constituye un cuerpo consultivo para la coordinación de los esfuerzos intelectuales en todo el mundo.

Bajo los auspicios de la Sociedad se han creado:

Un Instituto de Cooperación Intelectual en París;

Un Instituto Internacional de Cinematografía Educativa en Roma;

Un Instituto Internacional para la unificación del Derecho privado en Roma.

Tratados

Según el artículo 18 del Pacto, todos los tratados que se concluyen entre los Estados miembros de la Sociedad deben ser registrados en la Secretaría General y publicados por ésta.

Hasta ahora se han registrado 1989 tratados.

Ningún tratado o convenio internacional es válido sin estar registrado.

La Sociedad publica una colección de los tratados registrados que consta ya de 78 tomos.

Presupuesto

A sufragar el coste de la Sociedad contribuyen los Estados que la integran con arreglo a una escala de cuotas cuidadosamente calculada por la Asamblea para permitir un distribución de gastos lo más equitativa posible y en armonía con los recursos financieros de cada Estado.

El presupuesto de la Sociedad de las Naciones, para el ejercicio 1928-29. (Asamblea, Consejo, Secretaría General, Organización Internacional del Trabajo, Tribunal Permanente de Justicia Internacional, Comisiones, misiones) asciende a 35.090.000 pesetas (5.202.000 dólares.)

Para formarse una idea de la relativa pequeñez de esta cifra, basta recordar que durante la guerra europea Inglaterra llegó a gastar diariamente, en los últimos meses de la conflagración, una suma igual a 229.260.000 pesetas (33.980.000 dólares.)

El coste de un acorazado moderno de primera clase pasa de 105.000.000 de pesetas (15.536.000 dólares.)

El delegado británico formulará una reserva a la cuestión de las minorías

LONDRES, 6.—El "Daily Telegraph" dice que sir George Grahame, jefe de la Delegación británica en el Consejo de la Sociedad de Naciones y embajador en Madrid, deberá formular en nombre de su Gobierno una reserva en lo que concierne a la aprobación final del informe del Comité de los Tres sobre la cuestión de las minorías, puesto que no es seguro que los puntos de vista del señor Chamberlain en este asunto coincidan con los de su sucesor en el nuevo Gobierno.

Por lo tanto, sir George Grahame recibirá seguramente de su nuevo jefe instrucciones en el sentido de pedir el aplazamiento de todo examen del informe en cuestión hasta la próxima sesión del Consejo de la Sociedad de Naciones.

Un comentario sobre la discusión del problema de las minorías

BERLIN, 6.—El enviado especial de la "Gaceta de Voss" en Madrid comunica que, por la ausencia del señor Chamberlain, no es probable que pueda adoptar el Consejo de la Sociedad de Naciones ninguna decisión en la cuestión de las minorías. Los debates sobre este asunto serán seguramente aplazados, hasta la sesión de septiembre, que se celebrará en Ginebra, y a la cual asistirá personalmente el señor Macdonald.

El señor Kumanudi, a Madrid

BELGRADO, 6.—El señor K. Kumanudi marchará mañana con dirección a Madrid, para asistir a la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones. Luego se entrevistará en Ginebra con el señor Marinkovich.

El señor Stresemann saldrá esta noche de Berlín

BERLIN, 6.—El señor Stresemann saldrá definitivamente esta noche, acompañado del secretario de Estado, señor Punder, y del director del Negociado de Prensa del ministerio, en dirección a Madrid, donde se propone celebrar una importante entrevista con Briand acerca de la evacuación integral de Renania, de la cuestión de minorías y de la convocatoria de la gran Conferencia diplomática que debe ratificar las conclusiones de los peritos.

En los círculos diplomáticos alemanes se cree que esta Conferencia se reunirá en Berlín en los últimos días del mes de julio, y que la evacuación de la orilla izquierda del Rin comenzará el 1 de septiembre, para terminarse el 31 de diciembre lo más tarde. Se añade que el Gobierno del Imperio hará un llamamiento al mercado para el lanzamiento de obligaciones de movilización de las reparaciones no lanzada por la cláusula de trasferencias, así como para la colocación de obligaciones especiales, cuyo producto intrínseco servirá únicamente a la cobertura de las necesidades de dinero de las Sociedades alemanas de ferrocarriles.

El conde Bethlen en Barcelona

BARCELONA, 6.—El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que se encuentra en esta ciudad, de paso para Madrid, el presidente del Consejo de ministros de Hungría, conde Bethlen, que viaja de riguroso incógnito.

EN MADRID

El señor Briand en Madrid

En el rápido de Hendaya, a las ocho y treinta y cinco de la noche, llegó a Madrid el ilustre político y diplomático francés M. Aristides Briand.

Aguardábase en la estación el general Primo de Rivera, el secretario general de Asuntos Exteriores y el jefe del Gabinete diplomático, señor Palacios y Ramírez Montesinos; el embajador de Francia, conde de Peretti de la Rocca, con todo el personal de la Embajada; don Leopoldo Palacios, don Cristóbal Botella, varias personalidades de la colonia francesa y numerosos periodistas.

Con el señor Briand venían M. Lesser y M. Peyssel, del Gabinete diplomático, y el barón de las Torres, que en representación de la Secretaría General de Asuntos Exteriores había ido a recibirle a la frontera.

Al descender del "break" donde realizó su viaje, el ministro de Negocios Extranjeros francés fué saludado por el marqués de Estella, sosteniendo ambos una breve conversación, en la que se dedicaron elogios a la Exposición Internacional y a la instalación de Francia.

El presidente presentó a Briand al duque de Zaragoza, que había conducido el tren desde la frontera.

El recibimiento que se dispuso al señor Briand fué en extremo afectuoso.

El general Primo de Rivera saludó además al conde Zaleski, ministro de Negocios Extranjeros de Polonia, que llegó en el mismo tren con el señor Knoll; al señor Politis, de Grecia; al conde de Betlen, de Hungría; al señor Antonia-de, de Rumania, y a Mr. Cecil Hurst, consejero jurídico del Foreign Office, que forma parte de la Delegación inglesa.

Delegados que faltan

La única Delegación que no ha llegado aún a Madrid es la de Chile, que preside el ex presidente del Consejo y el embajador en Roma, doctor Enrique Villegas.

Telegramas de Chamberlain y el marqués de Estella

El ministro inglés dimisionario sir Austen Chamberlain ha dirigido un telegrama muy amistoso al marqués de Estella, excusándose y lamentando que las circunstancias políticas de su país le impidan asistir a la reunión del Consejo.

El general Primo de Rivera contestó ayer con otro telegrama en términos muy afectuosos.

Reunión del Comité en pleno

Desde primera hora de la mañana, el comienzo de los trabajos del Consejo de la Sociedad de Naciones, dió al Senado y sus alrededores una animación extraordinaria.

Desde las nueve, comenzó la llegada de automóviles con el personal de las diversas secretarías y delegaciones.

Los empleados se dirigían a las diferentes secciones donde se habían establecido las oficinas del organismo internacional y a las once, el interior de la Alta Cámara ofrecía animadísimo aspecto circulando por salones y pasillos los funcionarios extranjeros y los numerosos periodistas nacionales y extranjeros que hacen la información de esta reunión internacional. En la puerta, y esperando la llegada de los personajes miembros de la Sociedad de Naciones se encontraba un nutrido grupo de fotógrafos.

A las once y media, comenzaron a llegar los delegados, siendo el primero el señor Quiñones de León, minutos después llegó el señor Briand, quien al encontrarse ante la fila de fotógrafos y operadores de "cine" exclamó, sonriente:

¡Oh, la terrible batería de ametralladoras! Luego esquivando las posibles preguntas de los periodistas penetró rápidamente en el salón, acompañado del alto funcionario de la Sociedad de Naciones, don José Plá. Seguidamente fueron llegando los demás delegados.

A las doce menos cuarto, quedó reunido en el salón de conferencias en sesión secreta el Comité en pleno para escuchar el informe redactado por el Comité de los tres sobre el problema de las minorías.

La reunión terminó a la una y media. Comunicado oficial de la sesión de esta mañana

Terminada la sesión, el jefe de los servicios de información, señor Plá, facilitó a los periodistas el siguiente comunicado en francés, inglés y español:

"El Consejo, constituido en Comité, bajo la presidencia del señor Scialoja, representante de Italia, que ha ejercido las funciones de presidente de la 54 reunión del Consejo, ha celebrado su primera reunión esta mañana, 6 de junio, en el Palacio del Senado.

Al inaugurar la sesión, el señor Scialoja ha rogado al representante de España, señor Quiñones de León, que tenga la bondad de expresar, en nombre del Consejo de la Sociedad de Naciones, su profundo agradecimiento al Gobierno español.

El señor Quiñones de León ha manifestado que su Gobierno se considera muy honrado y satisfecho de que el Consejo se haya dignado aceptar la invitación que se le hizo para reunirse en Madrid.

El representante de la Gran Bretaña, sir George D. Grahame, ha dado luego lectura a un telegrama en que sir Austen Chamberlain manifiesta su sentimiento de que no le haya sido posible asistir a la presente reunión y por no haber podido, en consecuencia, completar la misión que le había sido confiada. Sir Austen Chamberlain expresa además, en ese telegrama, su agradecimiento por la amabilidad y la buena acogida que sus colegas del Consejo le han dispensado en toda ocasión. Y añade que considerará siempre como un privilegio especial el haber tomado parte en los trabajos del Consejo de la Sociedad de Naciones.

El presidente, señor Scialoja ha declarado entonces que cuantos han tenido ocasión de conocer a sir Austen Chamberlain han podido apreciar, al mismo tiempo que su gran experiencia política, la devoción que en todo momento ha demostrado a los trabajos de la Sociedad de Naciones. A propuesta del señor Scialoja, apoyado por el señor Briand, el Consejo, constituido en

Comité, ha decidido enviar un telegrama a sir Austen Chamberlain expresándole sus sentimientos más cordiales.

El ponente de los asuntos de minorías, Sr. Adatci ha recordado las circunstancias en que el Consejo le encargó en el mes de marzo pasado, que preparara, en colaboración con los representantes de España y de la Gran Bretaña, una Memoria sobre la protección de minorías; ha expuesto en seguida el desarrollo histórico de los trabajos del Comité así constituido, y ha dado algunas indicaciones sobre la manera en que la Memoria que acaba de ser presentada al Consejo ha sido elaborada, así como sobre el espíritu que ha informado su redacción.

En seguida se ha procedido a la lectura de la Memoria del Comité de Tres.

En esta reunión del Consejo, constituido en Comité, están representados: Alemania, por el señor Von Schubert; Gran Bretaña, por el señor George Grahame; Canadá, por el señor Dandurand; Chile, por el señor Villegas; Cuba, por el señor Agüero y Bethancourt; España, por el señor Quiñones de León; Finlandia, por el señor Procope; Francia, por el señor Briand; Italia, por el señor Scialoja; Japón, por el señor Adatci; Persia, por el señor Foroughi; Polonia, por el señor Zaleski; Rumania, por el señor Titulesco; Venezuela, por el señor Zumeta.

La próxima sesión del Comité tendrá lugar mañana, 7 de junio, a las once de la mañana."

Turistas ingleses, a Sevilla

SEVILLA, 6.—Han llegado en tren especial doscientos turistas ingleses, que han desembarcado en Cádiz y que vienen a visitar la Exposición Hispanoamericana.

Exposiciones regionales

SEVILLA, 6.—Por acuerdo del Patronato Nacional de Turismo se organizan Exposiciones en las ciudades más características y representativas de España. Se celebrará en Granada, en el llamado La Exposición del reino de Andalucía paso de los Tilos.

En honor de los músicos americanos

SEVILLA, 6.—La guarnición de Sevilla ha obsequiado con un "lunch" a los componentes de la banda norteamericana. El acto se celebró en el cuartel del regimiento de Ingenieros. Concurrieron jefes y oficiales de todos los cuerpos de la guarnición y reinó el mayor entusiasmo.

Valencia, en la Exposición

VALENCIA, 6.—Ha regresado de Barcelona la Comisión de diputados provinciales que marchó para tratar de la instalación valenciana que ha de hacerse en el palacio de las Diputaciones en aquella Exposición. Dicha instalación quedará terminada en octubre. En la misma fecha se construirán los pabellones de Valencia en la Exposición de Sevilla.

VIDA DE FUERA

Las ciudades limpias

En Berlín, donde el presupuesto de limpiezas de las calles se eleva ya a 18 millones, sigue preocupando el problema de la limpieza; en el Municipio se ha discutido el imponer multas a los berlineses que no obstante ser Berlín la ciudad más limpia del mundo, arrojen de vez en cuando papeles en la calle.

Fué desechada la idea de poner más papeleras, porque dificultan el tránsito, y por fin se ha decidido dirigir una nota ofensiva a los berlineses en que, confiando en su buen sentido, se recomienda no manchar las calles ni paseos, y si sienten la necesidad, por ejemplo, de arrojar el periódico que acaban de leer, no lo hagan extendido como una sábana, sino que se molesten en hacer con él un pequeño paquete antes de arrojarlo.

Actualmente se verifican en Berlín cinco limpiezas diarias; dos grandes limpiezas automáticas con bombas aspirantes y barrederas eléctricas. Una gran limpieza general a mano y otras dos limpiezas más pequeñas también a mano.

Y sin embargo el Municipio se inquietaba de la suciedad de Berlín!

Los recuerdos de la mujer de Ludendorff

La mujer de Ludendorff, que obtuvo el divorcio en su favor después de diecisiete años de convivencia con el ex jefe de Estado Mayor del Kaiser, acaba de publicar sus Memorias. En ellas hay datos muy interesantes, como el recuerdo de una conversación tenida con Erzberger en el curso de la cual éste le refirió que había tomado medidas secretas para desencadenar la revolución en Rusia y que él fué quien hizo trasladar a Lenin y a Trotski en Rusia en vagones precintados, con la esperanza de terminar más rápidamente la guerra.

La señora de Ludendorff cita unas palabras de su marido muy curiosas:

"La tontería más grande que los revolucionarios alemanes han cometido—declaró un día cínicamente Ludendorff—ha sido el dejarme con vida. Si yo llego alguna vez al poder, no habrá perdón y no vacilaré en un segundo en colocar la cuerda al cuello de Ebert y Scheidemann y sus consortes. ¡Con qué alegría los veré balancearse de lo alto de la horca!"

UN NÚMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

Allain Gerbault el navegante solitario, navega hacia Francia

BREST, 6.—El balandro "Fire Crest", a bordo del cual ha efectuado nuevamente la vuelta al mundo el deportista francés Allain Gerbault, el "navegante solitario", ha sido visto ayer a veinte millas de Belle Isle en ruta hacia la Mancha.

BREST, 6.—Se dice que Allain Gerbault ha sido visto ayer a 90 millas al Oeste de Belle Isle, en ruta hacia la Mancha.

BREST, 6.—No se ha confirmado la presencia en las cercanías de Belle del balandro a cuyo bordo Allain Gerbault, "el navegante solitario", ha efectuado nuevamente la vuelta al mundo.

Las autoridades han adoptado medidas encaminadas a prestarle auxilio en cuanto sea conocida su situación.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Dia 6

Interior 4 por 100. F.	75,50
Id. Id. : G. y H.	74,50
Exterior 4 por 100. F.	35,50
Id. id. : E.	55,25
Amortizable 4 por 100. E.	00,00
Id., 5 por 100 1927 (sin impuesto) F.	101,90
Id. id. id. (con impuesto) F.	90,50
Deuda ferroviaria: A.	101,00
Id. id. : B.	101,00
Id. id. : C.	101,00
Bonos del Tesoro: A.	00,00
Ayuntamiento Madrid 1868.	000,00
Id. Id. Exprs Interior 1899.	000,00
Id. Id. id. 1909.	00,00
Id. id. D. y Obras:	00,00
Id. id. Ensanche.	000,00
Id. id. id. 1915.	00,00
Villa de Madrid 1914.	00,00
Id. id. 1918.	91,50
Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100.	00,00
" " " " 5 por 100.	99,90
" " " " 6 por 100.	110,85
Acciones Banco de España.	000,00
" " Hipotecario.	000,00
" " E. de Crédito.	470,00
" " Hisp. Americano.	000,00
" " Nuevas Río de la Plata.	000,00
Tabacos.	253,00
Fénix.	000,00
Ferrocarriles Andaluces.	00,00
" " M. Z. A.	000,00
Metro.	00,00
Ferrocarril Norte de España.	624,00
Azucareras preferentes.	00,00
Id. ordinarias.	00,75
Peñarroya.	100,75

Moneda extranjera	
Francos.	28,10
Id. Suizos.	58,15
Id. Belgas.	99,70
Liras.	37,90
Dólares.	54,85
Id. Cable.	7,18
Marcos oro.	000,00

Moneda extranjera	
Francos.	28,10
Id. Suizos.	58,15
Id. Belgas.	99,70
Liras.	37,90
Dólares.	54,85
Id. Cable.	7,18
Marcos oro.	000,00

Moneda extranjera	
Francos.	28,10
Id. Suizos.	58,15
Id. Belgas.	99,70
Liras.	37,90
Dólares.	54,85
Id. Cable.	7,18
Marcos oro.	000,00

NOTICIAS DE AVIACION

Dificultades para el proyectado vuelo Buenos Aires-Sevilla
BUENOS AIRES, 6.—El proyectado vuelo trasatlántico Buenos Aires-Sevilla ha tropezado con el primer obstáculo. El aviador civil Diego Arzeno, que con el teniente Claudio Mejía había adquirido el avión en que la señorita norteamericana Amelia Eahart realizó la travesía trasatlántica, ha escrito el patrocinador del vuelo, Roger Valet, manifestándole su propósito de renunciar a efectuarlo.

La causa que ha motivado la actitud del señor Arzeno es, según una declaración hecha por el citado piloto, la creencia de que su carácter civil había movido a las autoridades militares a realizar gestiones encaminadas a excluirle como colaborador en el vuelo.

No se ha señalado aún la fecha para la salida; pero el aparato, se le ha cambiado su antiguo nombre, "Friendship", por el de "12 de Octubre", se encuentra completamente acondicionado.

En el caso de que el señor Arzeno no desista de la actitud que ha adoptado, lo más probable es que el teniente Mejía sea acompañado por otro piloto perteneciente al Ejército argentino.

EN ESPAÑA

La entrega oficial del hidroavión "Numancia"
CADIZ, 6.—Dentro de la más absoluta reserva, se ha verificado la entrega oficial a la Aviación militar del hidroavión "Numancia".

Firmaron el acta el director y el jefe de talleres de la Sociedad constructora y el aviador señor Arizón, en representación del Estado.

Los aviadores comandantes Gallarza y Spencer, después de efectuada la entrega, ocuparon el "hidro", que emprendió el vuelo con rumbo a Los Alcázares.

Preparativos para el recibimiento de los tripulantes del "Jesús del Gran Poder"
SEVILLA, 6.—La Directiva del Aero Club de Andalucía y numerosos automovilistas marcharán a Cádiz el día de la llegada de los tripulantes del "Jesús del Gran Poder", viniendo con éstos a Sevilla. Los aviadores se dirigirán a la iglesia de San Lorenzo, donde orarán ante la imagen de Jesús del Gran Poder.

En el salón de Aeronáutica de la Exposición dará Iglesias una conferencia sobre el vuelo que ha realizado en unión de Jiménez.

Los aviadores serán obsequiados con un vino de honor en dicho salón, y a continuación se celebrará un baile, al que será invitada la aristocracia sevillana.

El Aero Club también dará un baile de gala en honor de Jiménez e Iglesias.

Los pilotos de la base aérea de Tablada obsequiarán a los tripulantes del "Jesús del Gran Poder", después de lo cual se celebrará una verbena en los jardines de Tablada. Se proyectan otros actos en su honor.

SEVILLA, 6.—Ayer se reunió la Directiva del Aero Club de Andalucía para tomar acuerdos relacionados con la llegada a Sevilla de los aviadores Jiménez e Iglesias. Después de cambiar impresiones, quedó decidido invitar al vecindario a que concurra a recibir a dichos aviadores, ofreciéndoles un almuerzo, al que serán invitadas las autoridades y el elemento oficial; celebrar un baile de gala, pedir a las autoridades que se organice una fiesta en su honor y gestionar que la conferencia que ha de dar Jiménez o Iglesias sobre el vuelo del "Jesús del Gran Poder" se efectúe en el pabellón de Aeronáutica de la Exposición.

Los aviadores franceses se ofrecen a llevar un mensaje de la ciudad de Sevilla
SEVILLA, 6.—Ayer han visitado al alcalde los aviadores franceses Condouret y Mailloux, los cuales manifestaron que emprenderán el vuelo tan pronto como lo permitan las condiciones atmosféricas. Expusieron al alcalde que sería para ellos un honor ser portadores de un mensaje de la ciudad de Sevilla para la de Nueva York. El alcalde contestó agradecido a la deferencia de los aviadores franceses, los cuales visitaron después a otras autoridades.

Por la mañana estuvieron los aviadores franceses en la base aérea de Tablada, donde examinaron su aparato, que se encuentra en perfectas condiciones.

Las noticias que se reciben de Norteamérica respecto al tiempo no son del todo favorables. Desde la base aérea, los aviadores franceses regresaron a Sevilla, donde almorzaron, y a las dos volvieron nuevamente al aeródromo. Examinaron detenidamente las condiciones del aeródromo y la pista de despegue, confirmando el estado favorable de ella. Han manifestado que si les es posible realizar el viaje de regreso serán portadores de un mensaje de la ciudad de Nueva York a la de Sevilla.

TRIBUNALES

Desahucio
En la sala primera y sobre la legislación aplicable a un desahucio se ha visto un recurso en el que el letrado señor Gómez Izquierdo, sostenía que por tratarse de una finca rústica, debía someterse el caso a la legislación común.

Para confirmar su concepto, citó a numerosos tratadistas y copiosa jurisprudencia y resoluciones de la Dirección general de los Registros.

TRIBUTALES

Nota oficiosa
Esta madrugada ha sido facilitada la siguiente:

"Se encuentran ya en Madrid casi todos los representantes de las potencias que forman parte del Consejo de la Sociedad de las Naciones, cuyos trabajos desde hoy empiezan, aunque las sesiones públicas de esta reunión no comenzarán hasta el próximo lunes. Con este motivo, son nuestros huéspedes eminentes hombres de Gobierno, profesores ilustres y funcionarios de la gran institución internacional, y Madrid, como toda España, al encontrarse muy honrado por ello, ha de corresponder a nuestros visitantes en forma que no desmentía la proverbial hospitalidad. Al efecto, y aunque no lo creo necesario, me dirijo a todos, autoridades, instituciones y particulares, para que tengan con las representaciones extranjeras que nos visitan las mayores atenciones y les presten las máximas facilidades, con el fin de hacer su residencia entre nosotros tan grata como desearnos, y que lleven a su país la impresión de lo que es un pueblo noble y trabajador, que labora para el mayor bien que han de llevar a la Humanidad en el más alto grado de civilización."

CRONICA DE SUCEOS

Importantes sustracciones
En la plaza de Nicolás Salmerón varios agentes de la Brigada que dirige el señor Maqueda vieron a un individuo que llevaba dos envoltorios y se hallaba en tratos con un traperero. El individuo en cuestión despertó las sospechas de los policías, y éstos se acercaron; pero aquel emprendió la huida y tuvieron que correr algún rato tras él para darle alcance.

Conducido a la Dirección, declaró llamarse Hermenegildo Cruz, de cuarenta y cinco años, domiciliado en la Concepción Jerónima, 13, y confesó que trataba de vender al traperero varios generos que había robado en unos almacenes de la plaza del Angel, de donde es ordenanza.

Practicado un registro en su domicilio, se hallaron gran cantidad de pañuelos de seda, calcetines, camisas, calzoncillos, retales, etc. un libro talonario de cheques del Banco Español de Crédito y acciones de una Compañía eléctrica y de la Compañía del Gas por valor de 35.000 pesetas. El detenido manifestó que aquellos generos que tenía en su casa los había ido sustrayendo también de los mencionados almacenes en un espacio de varios meses y que las acciones las había adquirido con dinero que trajo de Cuba, donde estuvo trabajando varios años.

El detenido, con todos los efectos hallados en su casa, y el traperero Enrique Ramírez Sierra, pasaron a disposición del Juzgado.

Herido grave por coger nidos
En las tapias del monte de El Pardo, y sitio conocido por la Rejilla, estaba cogiendo nidos el muchacho de diez años Luciano Olalla Rojas, domiciliado en la calle de Montoya, número 5.

Cuando se hallaba en lo alto de la tapia perdió pie y cayó al suelo. Su padre, que estaba con él, lo trasladó a la Casa de Socorro de Chamartín de la Rosa, donde los doctores Mayora y García Alvarado lo asistieron de una herida en la región frontal, que deja al descubierto el hueso; hematoma en la región palpebral, erosiones en distintas partes del cuerpo y magullamiento general.

Su estado es grave.

Un general atropellado

Ayer ocurrió en la calle de Génova un atropello, del que resultó gravemente herido un general de brigada.

El tranvía número 434, del disco 49, atropelló al general de brigada, en situación de reserva, don Eladio Andino.

Conducido rápidamente a la Casa de Socorro más próxima, el médico de guardia le apreció lesiones de pronóstico grave.

Dos atropellos por carros
En el Hospital Provincial ingresó ayer, ocupando una cama en la sala cuarta, el

AMERICA POR CABLE

Debate por un "Te Deum"
MONTEVIDEO, 6.—Ha terminado en la Cámara el agitado debate contra el Poder ejecutivo, con motivo del "Te Deum" que se verificó en celebración de la solución de la cuestión romana. Se presentó una moción para someter al estudio de la Comisión de Legislación el asunto, en vista de las observaciones hechas por el canciller de no haber correspondido la Cámara a la actitud del Poder ejecutivo, ni haber sabido interpretarle. (Agencia Americana.)

Nuevo temblor de tierra.—Muertos y heridos
BUENOS AIRES, 6.—Informan de Mendoza que se han registrado dos nuevos temblores de tierra, habiendo provocado el hundimiento de la mina de la firma "Sgicciano Piccardo".

Parece que hay bastantes muertos y heridos. (Agencia Americana.)

El precio del trigo argentino
BUENOS AIRES, 6.—En los dos últimos días la cotización de trigo ha aumentado en 50 centavos.

El último precio de ayer ha sido de 8,40. (Agencia Americana.)

Futbolistas italianos a América
SANTIAGO DE CUBA, 6.—Comunican de Roma que el próximo día 11 del corriente embarcarán los futbolistas italianos, que realizarán una tournée deportiva por varios países de Sudamérica. (Agencia Americana.)

Fomento de plantas y frutas
SANTIAGO DE CHILE, 6.—La ley de Fomento Frutícola, aprobando la inversión de diez millones de pesos en cinco años, comprende un plan de formación de estaciones experimentales, de demostración de plantas industriales, y adquisición de plantas para la venta a los agricultores. (Agencia Americana.)

La naranja brasileña
SAN PAULO, 6.—Desde enero a fin de mayo han sido exportadas por el puerto de Santos 124.000 cajas de naranjas brasileñas. (Agencia Americana.)

La solución del pleito de Tacna y Arica
RIOJANEIRO, 6.—La Cámara Federal ha aprobado un voto de congratulaciones para los Gobiernos de Chile, Perú y Estados Unidos, por la solución del pleito de Tacna y Arica. (Agencia Americana.)

En el Brasil hace mucho frío
RIOJANEIRO, 6.—En todo el Sur del Brasil reina un frío intensísimo, al punto que no se recuerda temperaturas tan bajas. (Agencia Americana.)

Celebrando el pacto de Letrán
RIOJANEIRO, 6.—En el Instituto de la Música se ha celebrado una solemne sesión organizada por la Sociedad Jurídica "Santo Ivo", para solemnizar la solución de la cuestión romana. Asistieron un representante del Presidente de la República, los ministros, el embajador de Italia, el nuncio, el arzobispo de Riojaneiro, el señor Sebastião, Lena; las autoridades y muchas familias. Presidió el acto don Alfonso Celso.

Por unanimidad aprobó la Asamblea un mensaje al Papa, que se redactó en latín. Su Santidad y el Presidente Mussolini fueron ovacionados. Tras el himno pontificio varios oradores ensalzaron el acuerdo. (Agencia Americana.)

CRONICA DE SUCEOS

Importantes sustracciones
En la plaza de Nicolás Salmerón varios agentes de la Brigada que dirige el señor Maqueda vieron a un individuo que llevaba dos envoltorios y se hallaba en tratos con un traperero. El individuo en cuestión despertó las sospechas de los policías, y éstos se acercaron; pero aquel emprendió la huida y tuvieron que correr algún rato tras él para darle alcance.

Conducido a la Dirección, declaró llamarse Hermenegildo Cruz, de cuarenta y cinco años, domiciliado en la Concepción Jerónima, 13, y confesó que trataba de vender al traperero varios generos que había robado en unos almacenes de la plaza del Angel, de donde es ordenanza.

Practicado un registro en su domicilio, se hallaron gran cantidad de pañuelos de seda, calcetines, camisas, calzoncillos, retales, etc. un libro talonario de cheques del Banco Español de Crédito y acciones de una Compañía eléctrica y de la Compañía del Gas por valor de 35.000 pesetas. El detenido manifestó que aquellos generos que tenía en su casa los había ido sustrayendo también de los mencionados almacenes en un espacio de varios meses y que las acciones las había adquirido con dinero que trajo de Cuba, donde estuvo trabajando varios años.

El detenido, con todos los efectos hallados en su casa, y el traperero Enrique Ramírez Sierra, pasaron a disposición del Juzgado.

Herido grave por coger nidos
En las tapias del monte de El Pardo, y sitio conocido por la Rejilla, estaba cogiendo nidos el muchacho de diez años Luciano Olalla Rojas, domiciliado en la calle de Montoya, número 5.

Cuando se hallaba en lo alto de la tapia perdió pie y cayó al suelo. Su padre, que estaba con él, lo trasladó a la Casa de Socorro de Chamartín de la Rosa, donde los doctores Mayora y García Alvarado lo asistieron de una herida en la región frontal, que deja al descubierto el hueso; hematoma en la región palpebral, erosiones en distintas partes del cuerpo y magullamiento general.

Su estado es grave.

Un general atropellado

Ayer ocurrió en la calle de Génova un atropello, del que resultó gravemente herido un general de brigada.

El tranvía número 434, del disco 49, atropelló al general de brigada, en situación de reserva, don Eladio Andino.

Conducido rápidamente a la Casa de Socorro más próxima, el médico de guardia le apreció lesiones de pronóstico grave.

Dos atropellos por carros
En el Hospital Provincial ingresó ayer, ocupando una cama en la sala cuarta, el

niño de doce años Eusebio La Roda, que fué alcanzado por las ruedas del carro que conducía su padre, en Valverde (Cuenca), donde habita, produciéndole varias fracturas en la pierna derecha.

Como requería una difícil operación, fué trasladado de dicho pueblo al Hospital Provincial de Madrid.

Cuando jugaba frente a la puerta de su domicilio, Javier Zenón, número 12, Dolores Meinad Cabezuelo, de dos años de edad, fué atropellada por el carro que guiaba el vecino de Carabanchel Juan Sancho Diaz. La pequeña resultó con lesiones de alguna importancia.

Una joven gravemente herida
El automóvil número 23.534, conducido por Manuel Valiente, iba por la carretera de Extremadura, ocupado por el capitán de Ingenieros don José de la Moya, cuando alcanzó a la joven de quince años Pilar San Julián Alvarez, que vive en la casa número 29 de dicho paseo.

Auxiliada por el señor La Moya, fué trasladada en el mismo coche causante de la desgracia a la Casa de Socorro su cursal del distrito de Palacio, donde el doctor Muñoz Milla, con el ayudante don Manuel Cardona, apreciaron a Pilar una herida contusa en la región occipitoparietal, otra en la malar y conmoción visceral, de pronóstico grave.

El monumento a la Reina Doña Cristina

Banco Anglosudamericano, Madrid, 1.000 pesetas; Banco Español del Río de la Plata, Madrid, 1.000; Banco Alemán Transatlántico, Madrid, 1.000; Consejo Superior Bancario, 1.000; vizconde de Oña, de Buenos Aires, 1.000 Tripulaciones de los buques tanques de "Campsa", "Arta Mendí", "Arnús", "Elcano", "El León", "Con de Churrua", "Ophi", velero "Guadalquivir", 500; don Pedro López e hijos, de "ce" y velero "Porto Pi", 541; marquesa de Prado Ameno, 500; Banco de Vitória, Vitoria, 500; Cámara de Comercio, Industria y Navegación, de Málaga, 500; Empleados del Ayuntamiento de Lucena, 254; Banco Manchego Valdepeñas, 250; Rodríguez y Prade, Madrid, 250; don Domingo Rueda, Madrid, 250; Banca Jaures Bascena, Vigo, 250 don Arturo Fernández y Alonso, profesor de Español en la Academia Naval de Estados Unidos, 138; don Raimundo Pérez y Pérez, Llerena, 100; Banco Cooperativo del Comercio y de la Industria, Madrid, 100; don Bonifacio Cano y Cano, Alcázar de San Juan, 100; don Juan Merle Sucesores, S. A., Denia, 100; Crédito y Fomento, Barcelona, 100; Banca Salinas, Callosa de Segura, 100; Pedro Hermanos, Manresa, 100; Fomento Agrícola Industrial y Comercial, Lluçmanor, 100; don Vicente Trelles, Luarca, 100; Banco Agrario de Baleares, Palma de Mallorca, 100; don José Sáez Azores, Mérida, 100; Banco Nueva Hispania, Barcelona, 100; don Zacarías de la Hera, Almería, 100; Banco del Panamá, Villafraanca del Panamá, 100; Ayuntamiento de Villaviciosa de Odón (Madrid), 50; Ayuntamiento de Rute, 50; Sucesores de A. Barreiro y Compañía, El Ferrol, 50; Hijo de Juan Ferrer, Santo Domingo de la Calzada, 50; Viuda de Esteban Rodríguez Silva, Villanueva de Córdoba, 50; Jubat y Presas, Casá de la Selva, 50; don Andrés Valdés, alcalde Sax, 25; viuda de José Delmuns, Mlleu, 25; don Miguel Sargatal, Ripoll, 25; don Antonio Sicart, San Feliú de Llobregat, 25; don Miguel Bellvé Gay, Molins de Rey, 25; don Valeriano Pérez Jiménez, Rute, 25; don José García Revillo, registrador de la Propiedad, de Tarazona, 5; doña Irene Jerez, de Las Rozas, 2 pesetas.

El monumento a la Reina Doña Cristina

Banco Anglosudamericano, Madrid, 1.000 pesetas; Banco Español del Río de la Plata, Madrid, 1.000; Banco Alemán Transatlántico, Madrid, 1.000; Consejo Superior Bancario, 1.000; vizconde de Oña, de Buenos Aires, 1.000 Tripulaciones de los buques tanques de "Campsa", "Arta Mendí", "Arnús", "Elcano", "El León", "Con de Churrua", "Ophi", velero "Guadalquivir", 500; don Pedro López e hijos, de "ce" y velero "Porto Pi", 541; marquesa de Prado Ameno, 500; Banco de Vitória, Vitoria, 500; Cámara de Comercio, Industria y Navegación, de Málaga, 500; Empleados del Ayuntamiento de Lucena, 254; Banco Manchego Valdepeñas, 250; Rodríguez y Prade, Madrid, 250; don Domingo Rueda, Madrid, 250; Banca Jaures Bascena, Vigo, 250 don Arturo Fernández y Alonso, profesor de Español en la Academia Naval de Estados Unidos, 138; don Raimundo Pérez y Pérez, Llerena, 100; Banco Cooperativo del Comercio y de la Industria, Madrid, 100; don Bonifacio Cano y Cano, Alcázar de San Juan, 100; don Juan Merle Sucesores, S. A., Denia, 100; Crédito y Fomento, Barcelona, 100; Banca Salinas, Callosa de Segura, 100; Pedro Hermanos, Manresa, 100; Fomento Agrícola Industrial y Comercial, Lluçmanor, 100; don Vicente Trelles, Luarca, 100; Banco Agrario de Baleares, Palma de Mallorca, 100; don José Sáez Azores, Mérida, 100; Banco Nueva Hispania, Barcelona, 100; don Zacarías de la Hera, Almería, 100; Banco del Panamá, Villafraanca del Panamá, 100; Ayuntamiento de Villaviciosa de Odón (Madrid), 50; Ayuntamiento de Rute, 50; Sucesores de A. Barreiro y Compañía, El Ferrol, 50; Hijo de Juan Ferrer, Santo Domingo de la Calzada, 50; Viuda de Esteban Rodríguez Silva, Villanueva de Córdoba, 50; Jubat y Presas, Casá de la Selva, 50; don Andrés Valdés, alcalde Sax, 25; viuda de José Delmuns, Mlleu, 25; don Miguel Sargatal, Ripoll, 25; don Antonio Sicart, San Feliú de Llobregat, 25; don Miguel Bellvé Gay, Molins de Rey, 25; don Valeriano Pérez Jiménez, Rute, 25; don José García Revillo, registrador de la Propiedad, de Tarazona, 5; doña Irene Jerez, de Las Rozas, 2 pesetas.

El acto del sepelio asistió el pueblo en masa, como demostración de afecto y cariño a la que en vida fué modelo de virtudes.

El cadáver, recibió sepultura en el panteón familiar.

Enviamos la expresión de nuestro pesame a la familia de la finada y muy especialmente a nuestro amigo don Laureano Langa, deseándole consuelo en su aflicción.

Exposición permanente

El próximo sábado, día 8 del corriente, a las seis de la tarde, se inaugurará en los salones del Círculo de Bellas Artes la segunda renovación de obras de la Exposición Permanente. (Pintura, escultura, grabado, arte decorativo y aplicado).

La entrada será pública todos los días de once a una y de seis a nueve.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro y media, primero, a remonte, Abrego y Errezábal contra Ucin, Zabaleta y Alberdi; segundo, a pala, Hermanos Gallarta II y I contra Azurmendi y Arakustain.

LARA (Última semana de actuación de la compañía Florencio Medrano).—A las 6,45 y 10,45. Lección de vida y la familia de la Engracia o en paz y en gracia de Dios.

INFANTA ISABEL.—A las 7 y 11, éxito grandioso del formidable programa de atracciones internacionales.

ESLAVA.—A las 7, El ceñidor de Diana; a las 10,30, El joven del 68 y El ceñidor de Diana (éxito delirante).

CHUECA.—A las 7, El refajo amarillo; a las 10,45, El puñao de rosas y La chicharra (énorme éxito).

FUENCARRAL (Compañía lírica de Luis Casaseca).—A las 6,45, La chula de Pontevedra (reestreno); a las 10,45, El sobre verde, intensa creación de Blarquita Suárez. Precios populares.

COMICO (Última semana).—A las 6,45 y 10,45 (beneficio de Rosario Iglesias). La señorita Isidra (precios populares). Extraordinario éxito de risa. En el tercer acto, un partido internacional de fútbol.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

GACETILLAS TEATRALES

ESLAVA.—Mañana por la tarde la graciosa obra "El ceñidor de Diana". Noche "El joven del 68", enorme éxito de risa y "El ceñidor de Diana". Sábado beneficio de Euregnia Zuffoli.

COMICO.—Tarde y noche, "La señorita Isidra", precios populares, extraordinario éxito de risa. Mañana, viernes, beneficio de Rosario Iglesias.

INFANTA ISABEL.—Continúa el éxito de todas las atracciones de este aristocrático Music Hall que favorecido por un público numeroso y seleccionado es el local de moda hoy en Madrid. Éxito enorme de Lea Neako, la danzarina joven de hermosa imponderable de los Chocolats Kidies, de Lewi Wines y de la popular estrella "La venus de bronce". Butaca 4 pesetas. del Sainete se celebrará este año en honor

AYUNTAMIENTO

Reunión del pleno
A las seis de la tarde de ayer se reunió el pleno municipal, bajo la presidencia del alcalde.

Uno de los asuntos más discutidos fue el acuerdo de la Permanente aprobatorio del proyecto y presupuesto para adquisición de terrenos, urbanización de los mismos y construcción de viviendas ultrabaratadas.

Como se sabe, se trata de construir 206 casas ultrabaratadas. El coste total de este proyecto será de cinco millones y pico de pesetas.

El alcalde pronunció un extenso discurso explicativo del proyecto que se pretende aprobar y recogió las indicaciones hechas por varios concejales. Por último, se aprobó el dictamen, aunque adicionando algunas enmiendas presentadas en el curso de la sesión.

Se aprobaron dos transferencias de crédito pesetas 530.562,43 y 249.9

Política inglesa

La entrevista del Rey con Macdonald ha sido cordial

LONDRES, 6.—La entrevista entre el Rey Jorge y el señor Macdonald ha durado cincuenta minutos. Dicen los intru- mos del jefe laborista que ha sido extraor- dinariamente cordial. Este ha regre- sado a Londres para presidir la reunión del Consejo ejecutivo de su partido.

Reunión del Comité ejecutivo laborista LONDRES, 6.—El señor Ramsay Macdonald ha presidido una gran reunión del Comité ejecutivo laborista y del "labour party" parlamentario, a la que han asis- tido todos los jefes principales del movi- miento laborista y socialista. Al final de la Conferencia se ha publicado un comu- nicado en el que se dice que el señor Macdonald ha sido encargado por el Rey de formar Gabinete, y que el "labour party" parlamentario se reunirá de nuevo el 27 de junio.

Se atribuye a Mr. Macdonald el propo- sito de asistir en persona, en calidad de primer ministro inglés, a la próxima Asamblea de la Sociedad de Naciones, que se celebrará en Ginebra, ante la cual planteará la cuestión del desarme.

Macdonald conferencia con varias perso- nalidades de su partido

LONDRES, 6.—El señor Ramsay Macdonald salió de su domicilio de Mampstead para dirigirse al castillo de Windsor después de las diez de la ma- ñana.

En circunstancias normales, el Soberano hubiera recibido al jefe laborista ayer mismo, después de aceptar la dimi- sión del Gobierno Baldwin; pero, a con- secuencia del estado de salud del Monar- ca, fué aplazada hasta hoy la entrevista.

Al ser llamado a Windsor el señor Macdonald se le indicó ya que era para encar- garse de formar Gobierno, y por ello el "leader" laborista pudo conferenciar an- tes de acudir al llamamiento regio con diversas personalidades de su partido, entre ellas los señores Clynne, Snowden, Henderson y Thomas, cambiando con todos impresiones acerca de la eventual constitución del nuevo Gabinete.

Hasta final de semana no serán cono- cidas las personas designadas para ocu- par los altos cargos.

La lista de los ministros no se publicará hasta el sábado

LONDRES, 6.—Se cree saber que el señor Macdonald ha comunicado al Rey los nombres de algunas personalidades de su partido a las cuales había invitado ya a aceptar alguna cartera; pero la lista completa del nuevo Ministerio no se dará a la publicidad hasta que el señor Macdonald la haya presentado a la aproba- ción del Soberano; es decir, probable- mente el sábado próximo.

Es posible que los titulares de los car- gos de importancia secundaria del Go- bierno no sean designados hasta la se- mana que viene.

LONDRES, 6.—Debido a los escasos recursos con que cuentan algunos dipu- tados laboristas, llamados a ser miem- bros del nuevo Gabinete, y a pesar de la importancia de los emolumentos asigna- dos en Inglaterra a los ministros, se sabe que el jefe del "labour party" encuentra dificultades para la composición de su Gabinete.

Algunos nombres de probables ministros

LONDRES, 6.—Según se decía en los círculos políticos, es posible que el nuevo Gabinete preste juramento en Win- dsor el día 8 del corriente.

La lista oficial del Gobierno será publi- cada entonces con carácter oficial.

Según afirmaban también en los expre- sados círculos, el lord canceller será probablemente lord Sankey, ex presidente de la Comisión que se ocupó de la cues- tión de los carbones, y que se pronunció en pro de la nacionalización de las mi- nas.

Todos los convenios y acuerdos relati- vos a las minas finalizarán a últimos de año, y en los círculos políticos se pregun- tan si el Gobierno tendrá tiempo antes de que llegue esa época para probar el proyecto de ley de nacionalización, satis- faciendo así a los elementos del partido favorables a esa medida.

Se decía a última hora que el señor J. H. Thomas será el titular de la nueva cartera del paro forzoso.

El señor Snowden, probable canceller del Tesoro

LONDRES, 6.—Se cree que es un he- cho la designación del señor Snowden para ocupar el cargo de canceller del Tesoro.

Acercas de la persona que desempeñará la cartera de Negocios Extranjeros hay opiniones distintas, sonando los nombres de los señores Henderson y J. H. Thomas.

"L'Information" dice que Macdonald será el ministro de Hacienda

PARIS, 6.—El diario francés "L'In- formation" da por seguro que el señor Macdonald se encargará de la cartera de Hacienda en el nuevo Gabinete.

El programa ministerial será leído a me- diados de este mes

LONDRES, 6.—El señor Macdonald estuvo en el palacio de Windsor, con- versando con el Soberano un cuarto de hora. Después celebró una entrevista de una hora con lord Stanfordsam, primer secre- tario particular del Rey Jorge, y acto seguido regresó a Londres, habiendo aceptado ya el encargo de constituir nuevo Gobierno.

Parece que han sido adoptadas ya al- gunas decisiones acerca de la aplicación inmediata del programa del Gobierno laborista, el cual, por otra parte, no se propone prolongar el período de sesiones parlamentarias de verano.

La Cámara de los Comunes se reunirá el martes próximo para proceder a la elección de su presidente y para que pres- tenten juramento los nuevos diputados.

El discurso del Trono, que abre oficial- mente el Parlamento y en el cual se ex- pone el programa ministerial, será leído en la semana siguiente.

Se tiene la impresión de que el nuevo Gobierno no someterá al Parlamento pro- yectos ni cuestiones importantes hasta que se reanuden las sesiones una vez pasadas las vacaciones de verano.

Las Cámaras suspenderán sus traba-

jos en la segunda o tercera semana del próximo mes de julio, y de este modo los ministros dispondrán del tiempo sufi- ciente para preparar su programa y los asuntos que someterán al Parlamento en la reunión de otoño.

Interesantes declaraciones del señor Macdonald

PARIS, 6.—El señor Macdonald ha hecho al enviado especial del "Petit Pa- risien" en Londres interesantes declara- ciones sobre la política internacional que desarrollará el Gobierno laborista.

"Será—ha dicho el jefe del nuevo Go- bierno inglés—una política práctica de desarme y de paz, realizada con un efec- tivo vigor. Y para ello, hacemos un lla- mamiento a la cooperación general de Europa."

Respecto a las futuras negociaciones, el señor Macdonald anunció que las abor- daría con las manos libres, no con la vi- ta puesta en el pasado, sino en el porve- nir; es decir, con el mismo espíritu que en 1924.

El señor Macdonald considera pasado el tiempo de las "ententes" y alianzas. "Queremos inaugurar una era completa- mente nueva de cooperación europea, sin rivalidades, sin acuerdo con unos países para ir contra otros, sin diplomacia se- creta. No basta de todo eso. Aire, luz y buena voluntad entre los pueblos."

Hablando de deudas internadas, ha manifestado el señor Macdonald que el problema será discutido de nuevo con otras bases. Sobre esta cuestión y sobre la del desarme, el jefe del Gobierno in- glés se pondrá inmediatamente en rela- ción con el Presidente Hoover.

En favor de una política de desarme

LONDRES, 6.—Se cree que en el dis- curso que leerá el Rey con motivo de la apertura del Parlamento, discurso que redactará el Gobierno laborista, el Soberano expresará su deseo de contribuir a la obra del desarme general y anunciará su propósito de adoptar toda clase de medidas encaminadas a disminuir en lo posible los efectos del paro forzoso.

Plan parlamentario de los liberales

LONDRES, 6.—Parece confirmarse que Lloyd George está elaborando un plan de acción parlamentario que pueda ser admitido por el partido laborista, lo que permitiría a éste formar Ministerio estable.

Los nuevos diputados conservadores

LONDRES, 6.—Acaba de saberse que han sido elegidos dos nuevos parlamen- tarios conservadores, por la Universidad de Oxford.

Con estas dos elecciones, la situación de los partidos es la siguiente: laboris- tas, 288; conservadores, 257; liberales, 58, e independientes, ocho.

La elección en la Universidad de Ox- ford ha tenido lugar por el sistema de representación proporcional.

Tragedia a bordo del "Manuel Arnús"

CADIZ, 6.—A bordo del "Manuel Arnús" llegado a este puerto ocurrió una tragedia de la que fue víctima dona Lucre- cia Riumara de 20 años casada en segundas nupcias, con don Manuel Secades japonés con un hijo de 21 años, y su hijo cubano. Este parece ser que estaba algo trastornado por el uso de la morfina. Ella, mujer hermosísima, permaneció durante la travesía encerrada en su camarote por impedirle el hablar su marido, con name del pasaje.

El suceso se desarrolló inesperadamente en el camarote de dona Lucrecia, que después de recibir un tiro que le disparó su esposo y salir huyendo fue muerta de dos nuevos disparos en el cuello y pecho.

Detenido el marido a la llegada a Cádiz del trasatlántico, fué entregado a la autori- dad de Marina y el cadaver trasladado al Depósito judicial.

CADIZ, 6.—Parece que el señor Secades sostiene que su esposa intentaba envenenarle poco a poco, afirmación que ratifica su hijo, hasta el punto de manifestar que hace días halló cierta caja que contenía veneno, la cual conservaba para enviarla a un laboratorio al llegar a Barcelona.

El padre se hallaba solo con su esposa cuando ocurrió el suceso, el hijo en un camarote inmediato.

No se sabe si porque supiera algo de la resolución de su padre o ignorándolo, lo cierto es que cogió un revolver, haciendo frente a los que acudieron a la víctima.

De la autopsia resulta que la herida pre- senta orificio de entrada por el lado del pecho. El proyectil atravesó la aorta, alojándose en el pulmón izquierdo.

El Juzgado se incautó del equipaje de la familia Secades.

El señor Secades venía de su país con la misión de estudiar el régimen penitenciario español.

LA HABANA, 6.—La noticia de la tra- gedia ocurrida a bordo del trasatlántico "Manuel Arnús" ha producido en esta capital gran sentimiento. La señora de Secades tenía veintiséis años, y era la se- gunda mujer de don Manuel que contaba sesenta.

El señor Secades pertenecía a una distin- guida familia de esta ciudad y era muy co- nocido en los círculos de la buena socie- dad. Sus amigos atribuyen el crimen a un acto de locura, cuyo origen habría que bus- car en los celos, por ser su esposa dama de espléndida belleza.

Famoso jurisconsulto, se cree que el trabajo relacionado con sus labores políti- cas durante el año último y la preparación de sus escritos habían perturbado sus facul- tades mentales.

El señor Secades fué uno de los dele- gados del Gobierno en la Comisión nombra- da para el estudio de los delinquentes jó- venes en las capitales europeas y escribió varios libros sobre este tema. Ocupaba el puesto de abogado asesor de la presidencia con el general Machado, de quien es amigo personal.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGI- NALES QUE SE NOS REMITEN

Las curaciones del doctor Asuero

El doctor sigue sus intervenciones

SAN SEBASTIAN, 6.—El doctor Asue- ro, en el hospital de la Cruz Roja, trata hoy a una señora que padece parálisis ra- dial curandola insistentemente.

En su clínica operó por segunda vez a una señora que llegó de Santander parali- zada. La enferma estuvo hoy en lechosos contentenciando con su familia y aho- ra, mueve los brazos y habla casi normalmente.

A mediodía, el doctor Asuero entro en la cocina del Hotel Príncipe en donde, un ca- mareero sufría una intensa quemadura. Le aplicó su sistema y le desaparecieron los terribles dolores que sufría.

Prácticamente con un aguja de calceta!

SAN SEBASTIAN, 6.—En un pueblo cercano, una enferma que padece un cólico hepático, no podía resistir los intensos do- lores. El medico que la asistía le recetó mor- fina, y como tardaba en llegar el medica- mento y arreciaban los dolores, el medico calentó una aguja de hacer media y se la aplicó a la enferma en el trigémino, cesan- do los dolores, que no volvieron a presen- tarse.

En Oviedo

OVIEDO, 6.—En la Cámara de Comer- cio se reunieron los medicos para tratar del caso Asuero.

El resultado de la reunión fué igual a la célebre consulta de los médicos de "El rey que rió."

El presidente de la reunión, de Laredo, eludido las explicaciones científicas, invi- tando a los asistentes a presenciar casos con cretos.

Hicieronse diversas manifestaciones en el sentido de que los médicos no son enemi- gos de Asuero, y alabaron el fin de pro- curar remedio y alivio a los dolores de la humanidad, esperando que el procedi- miento pase por el crisol de una rigurosa observación científica.

Varias médicos presentaron casos concre- tos, demostrando su eficacia. Entre aquellos están los doctores Fernández Vega y Ber- nejo.

Este dijo que se curó a sí mismo por el procedimiento Asuero, estando cada día mejor. Después citó otros casos.

En la reunión predominó la impresión de que el procedimiento Asuero debe ser estudiado.

Al final se facilitó a la Prensa una nota oficiosa con los siguientes acuerdos:

Recomendar la observación detenida de los casos tratados, sometiéndolos al estudio de la Academia en el momento oportuno, y que se cumplieran las normas dictadas por el Consejo general de los Colegios Médicos.

No se admiten más enfermos.—Cerca de millón y medio de cartas

SAN SEBASTIAN, 6.—Ha continua- do el doctor Asuero aplicando su trata- miento a numerosos enfermos que se ha- llaban provistos de la tarjeta expedida en la clínica.

Algunos de éstos, sin embargo, no con- siguieron ser intervenidos por el exceso de trabajo que pesa sobre el doctor y la enormidad de tarjetas que se expidieron en los primeros momentos.

Para evitar esto ha quedado suspen- dida totalmente la admisión de nuevos pacientes hasta que no sean atendidos los que con anterioridad hubieran obte- nido el oportuno permiso para ser tra- tados.

La Administración de Correos pasó ayer una factura de 450 pesetas por car- tas entregadas, que a cinco céntimos cada una suponen 9.000 cartas. Hay además cerca de cuatro millares de cartas en las oficinas de la clínica sin que aún hayan sido abiertas.

Ayer dedicó el doctor Asuero algunas horas al descanso, limitando su actua- ción por la mañana a realizar algunas in- tervenciones en el Hospitalillo de la Cruz Roja ante los médicos torasteros que ha- bían sido citados al efecto.

DE BARCELONA

Ante el Congreso de Uniones Intelectua- les.—Lo que dice el príncipe de Rohan

BARCELONA, 6.—Ha llegado el prin- cipe de Rohan, presidente de la Federa- ción Internacional de Intelectuales. Ayer tarde celebró una larga entrevista con el rector de la Universidad para tratar de algunos puntos que serán discutidos en el Congreso de la Federación, que se celebrará en la primera decena de octubre.

El príncipe de Rohan conferenciará hoy con la Junta del Comité catalán de la Federa- ción y con el director de la Exposición marqués de Foronda.

BARCELONA, 6.—Contestando a un periodista el príncipe ha dicho:

—Esta es la segunda vez que vuelvo a Barcelona en veinticinco días; estubo la semana pasada y me entrevisté con el presidente del Consejo español y con el duque de Alba. He consagrado mi vida entera a un solo fin, que absorbe todas mis energías: el acercamiento intelectual entre los distin- tos pueblos del globo. Es mi obsesión, y en pro de esa idea sacrificio y sacrificaré gusto todos los minutos que viva.

Hace cuatro años estuve en Barcelona, visité España entera, y ya entonces surgió en mi ánimo la idea de celebrar uno de estos Congresos en este país ideal. El cele- brarse aquí un certamen universal me su- girió el pensamiento que ahora voy a ver realizado.

He organizado y se han celebrado ya cinco Congresos, por el orden siguiente: París, Milán, Viena, Francfort y Praga. Estoy orgulloso de pensar que esta obra de verdadero pacifismo, que, como usted sa- be, es de las ideas, haya nacido y se haya incubado y desarrollado en uno de los países vencidos, yendo a dar su primer fruto en la cuna de los vencedores. Quise así significar que las ideas no tienen una patria geográfica, sino que esta patria es tan gran- de como todo el mundo.

—Puede usted adelantarnos algo sobre los puntos a tratar en el próximo Congreso y fecha de su apertura?

Este Congreso, así como el anterior trató de los elementos de la civilización mo- derna, abarcará el tema "Problema social de la vulgarización de la cultura", y se

celebrará, casi con seguridad, del 21 al 24 de octubre en el palmarito de la Universi- dad, que gaudentemente me ha cedido el doctor Diaz; cuento además con el apoyo del Gobierno español.

El programa de actos en definitiva no está ultimado. Tengo ya la conformidad para el ciclo de conferencias del señor Jose Beoutat, subsecretario de Estado del Gobierno ita- liano; y del eminente psicólogo vienes profesor Bahner; completaran la lista de con- ferenciantes personalidades inglesas, france- sas, alemanas y españolas.

En los distintos Congresos, desde el pri- mero de 1924, ha asistido como delegado español el señor marqués de Valero de Palma. Seguramente presidirá este VI Con- greso el duque de Alba.

Incendio en una fábrica.—Otros sucesos

BARCELONA, 6.—En la fábrica de la razón social Paiancas, Macet y Dubol, esta- blecida en la calle de San Juan de Mar- ta, 181 se declaró un violento incendio que ha destruido 17.000 kilos de rute valorados en 10.000 pesetas. Se supone que el inci- diente lo originó la fermentación de los ge- neros almacenados.

La Policía ha detenido a Alberto Tor- ner, acusado por Antonio Perí de haberse estafado 4.000 pesetas, que éste le entregó para responder de una colocación que le ofreció aquél, promesa que no ha cumplido, quedándose con el dinero.

En una portería de la calle de Cortes ha sido hallada una niña de unos veinte días en perfecto estado de salud. Después de reconocida por un médico ingresó en la Casa de Maternidad.

Dicen de Lérida, que en una balsa de- nominada Valle del Regal, del caserío de Gim- melis, término municipal de Almacellas, ha sido hallado el cadáver de un hombre.

Identificado, resultó ser el vecino del expresado caserío Agustín Guillén, de setenta y ocho años de edad, que vivía en compañía de su esposa, una hija y el yerno.

Se supone con fundamento que atentó contra su vida por padecer un cáncer en el labio inferior.

El asesinato de don Pablo Casado

BARCELONA, 6.—Para mañana por la tarde han sido citados por el Juzgado del Oeste para prestar nueva declaración todas las operarias de la fábrica de cajas de cartón de la calle de Ortué y otros testigos que han depuesto ya con anterioridad en este sumario.

Como de costumbre, estuvieron esta ma- ñana en el Juzgado los agentes señores Gángara y Poveda para recibir instruccio- nes del juez.

Esta mañana estuvo en el Juzgado el ingeniero industrial señor Martínez Moll para hacer entrega al juez del croquis de las habitaciones de la casa de la calle de Ortué.

En el plano están marcados con peque- ños círculos el comedor, pasillo y dormitorio de Pablo Casado, donde se desarrollaron las escenas descritas por "Ricardito" en la noche del crimen.

Para hoy no tiene el Juzgado dispuestas nuevas diligencias. La de ampliación de declaración al procesado se llevará a efecto probablemente mañana o pasado, si el juez lo cree pertinente después de oír a los testigos citados para mañana.

La XII Conferencia del Tra- bajo

La Comisión de la Industria Textil

GINEBRA, 6.—En su reunión de 1928 acordó la Conferencia invitar al Consejo de Administración a que estudiase la opor- tunidad de emprender investigaciones sobre las condiciones del trabajo y principal- mente sobre los salarios, jornada, condicio- nes de higiene, etc., a que se hallan sometidos los hombres, mujeres y niños ocupa- dos en las industrias textiles de los distintos países.

El Consejo, en su reunión de octubre último, celebrada en Varsovia, acordó nom- brar una Comisión de su seno para que es- tudie las proposiciones de las Oficinas acerca de los deseos manifestados por la Confe- rencia.

Esta Comisión, compuesta de doce in- dividuos del Consejo—cuatro por grupo—se reunirá por primera vez después de la Conferencia, los días 24 y 25 de junio.

Banquete a los delegados

GINEBRA, 6.—Se ha celebrado en el Parque de Eaux Vives un banquete ofrecido por Albert Thomas a los delegados y consejeros técnicos de los países hispano-americanos.

Rodeaban al director de la Oficina Inter- nacional los representantes de Bolivia, Bra- sil, Chile, Colombia, Cuba, Santo Domín- go, Honduras, Nicaragua, Panamá, Para- guay, Perú, Salvador y Venezuela.

Estaban también presentes monsieur Vi- ple, jefe de gabinete de director de la Ofi- cina, y los funcionarios españoles e hispano-americanos de la mencionada Oficina.

Ofreció el banquete, Albert Thomas.

En nombre de los delegados gubernamen- tales contestó al saludo de Albert Thomas el doctor Pedro Miguel Reyes, ex presiden- te del Congreso de los Diputados de Ve- nezuela.

Hablaron también el delegado de los pa- tronos hispanoamericanos, director de una Empresa nueva chilena, Durique Macaustre y en nombre de los obreros, el maqui- nista naval Doroteo Candinas.

En último término se levantó a hablar el delegado gubernamental del Brasil, Alfon- so Bandeira de Melho, para agradecer la cariñosa alusión que en su discurso dirigió Albert Thomas al Brasil y para testimoniar el sentimiento de todos los delegados de la América del Sur por la ausencia de los representantes de la Argentina, puesto que habían colaborado desde el principio ínti- mo y brillantemente en la obra de Organi- zación Internacional del Trabajo.

El obispado de Mallorca

PALMA DE MALLORCA, 6.—Circu- lan insistentes rumores acerca de la provi- sión del obispado de Mallorca vacante des- de principio del año actual.

Se citan para ocupar el obispo de Huesca, padre Colón, y al superior general de los teatinos, que residen en Roma. Ambos son mallorquines.

Ecos de Sociedad

El ministro de Méjico don Enrique Gon- zalez Martinez, haciendo uso de las vaca- ciones que le han sido concedidas por su Gobierno, salió ayer para Paris a reunirse con su esposa, que se encuentra allí desde principios de mayo.

Durante la ausencia del ministro el con- sejero don Eirén Rebollo queda al fren- te de la Legación con el carácter de encar- gado de Negocios "ad-interim".

Con motivo del regreso a Paris del em- bajador de Francia en Tokio y de la señora de Billy, han dado una comida el emba- jador del Japon en ésta y la señora de Adatci.

Serán presidentas de la becerra del Aero Club, que se celebrará el próximo sábado, las señoritas Teresa Urquijo y de Federico, María Victoria Benicarló, Mari- Lola Liniers y Belén Améaga.

Ha dado a luz un hermoso niño la bella esposa del autor dramático don Eduardo Ugarte, nacida Pilar Arniches.

Se halla enfermo de gravedad en el Sanatorio Americano de Paris don Carlos Goyeneche, consejero de la Embajada de España en Francia.

El embajador de Chile y la señora de Rodríguez de Mendoza se encuentran muy mejorados de las lesiones que les fueron ocasionadas en un accidente automovilista.

Se halla enferma de gravedad la condesa de doña Marina.

Se han trasladado a Las Arenas los se- ñores de Zababuru.

Han marchado: a Bullas, la marquesa viuda de Pidal; a San Saturniño, la duquesa de la Conquista; a Barcelona, la señora viuda de Diez Barreiro y su sobrina la señora de Romero.

Han regresado: de Paris, la condesa Pe- retti de la Rocca; de Oviedo, el marqués de la Vega de Anzó.

La enfermedad del Rey de Inglaterra

El parte facultativo de ayer.—El estado del Monarca

WINDSOR, 6.—Se publicó un comu- nicado oficial, redactado en términos pa- recidos a los anteriores, diciendo que el Rey ha pasado un día tranquilo, habiéndose podido ocupar sin excesiva fatiga de las consultas políticas con motivo de la crisis. Se añade que el estado de Soberano es satisfactorio, aunque se da a en- tender que el absceso que ha sufrido en el lado derecho no está en vías de mejo- ría.

POLITICA

El general Primo de Rivera, recibió esta mañana a las diez en el salón rojo del mi- nisterio del Ejército, a M. Briand, acom- pañado del embajador de Francia.

El marqués de Estella, conferenció con ambos algunos momentos.

Esta mañana se reunió en el Palacio del Senado el Comité en pleno del Consejo de la Sociedad de Naciones.

La reunión comenzó a las doce menos cuarto terminando a la una y media, faci- litándose una nota a la Prensa, dando cuenta de que el Comité había escuchado la lec- tura de la ponencia redactada por el Comi- tado de los tres. (Japón, Inglaterra y España) sobre el problema de las minorías.

El Rey, recibió en audiencia al subsecre- tario del Consejo de la Sociedad de Na- ciones, Paulucci di Calboli.

El sábado presidirá la Reina, la Junta del Ropero Santa Victoria.

Con el jefe del Gobierno, despachó el ministro de Instrucción pública. Recibió el presidente al general Soriano, coronel Kindelán, doctor Cortezo y a va- rios jefes del Ejército.

La Bolsa acentúa la buena disposición de que daba pruebas en la sesión precedente y continúa firme los fondos públicos y los principales valores industriales, destacándose de estos los Tranvías y Explosivos que obtienen alza importante en sus cotizacio- nes.

La moneda extranjera está ofrecida y con aspecto más favorable para la peseta que obtiene ventaja en Londres, puesto que bajan las libras allí de 35,09 a 34,88 pero en nuestro mercado aún son más favorables los cambios puesto que ceden los francos de 28,25 a 28,10; las libras de 35,05 a 34,83 y los dólares de 7,24 a 7,18.

Del Extranjero

El Vesubio ha entrado en un periodo de gran actividad

NAPOLIS, 6.—El Observatorio del Vesubio señala un período de gran acti- vidad eruptiva en el volcán, pocas veces registrado hasta ahora.

Según sus cálculos, durante las últi- mas cuarenta y ocho horas, el Vesubio ha lanzado alrededor de los ocho millio- nes de metros cúbicos de lava, cerca de la mitad de la que arrojó durante la erup- ción de 1906, de terrible memoria.

El duque de Gloucester se fractura una clavícula

VANCOUVER (Colombia británica), 6.—El duque de Gloucester ha sufrido una caída del caballo durante una parti- da de polo, fracturándose una clavícula. Su estado es satisfactorio.

Imprenta de "LA MAÑANA" Minas, 1 Teléfono 5491a

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 6 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de ahorros y alhajas

ANUNCIESE EN

La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Ossyris
Os curará vuestros dolores—
das de la triaca — Sofía al
abrirlo y recibirlo al pecho a
sus proporciones normales.—Las
deben ser abundantes.

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revengia

(Solución lodurada arsenical)

Cura el Artritismo, Gota, Reuma

VENTA EN FARMACIAS

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :- Tel 15547

Horas: de once a una y de cuatro a seis